
【01 四本福音书，从四个角度来写主耶稣】

马太、马可、路加、约翰福音这四本福音书都是记载主耶稣的生平，里面有很

多故事是重复的，而有的事情只有马太记，有的事情只有约翰记。圣经为什么

要用四本书来写主耶稣的生平呢？因为主耶稣是包罗万有的，祂里面满了神的

丰富，可以供应我们所有人各样的需要。因为祂太丰富了，所以需要用四本书

来讲祂的一生。

四本福音书，从四个角度来写主耶稣，马太福音讲到主耶稣是王，祂是来作

主、作王、掌权的，祂是君王，要带领我们的一生，祂是万王之王、万主之

主。

马可福音讲到主耶稣是来作仆人的，祂不单是万王之王、掌管一切的，祂更是

来作仆人。祂作我们的仆人，来服侍我们、呼召我们、安慰我们、照顾我们、

看护我们、顾念我们所有的需要，最后替我们担罪、受死，作我们的救主。

祂卑微到一个地步，从王中之王变成一个最低的仆人，来服侍我们。仆人是听

话的、服侍人的，仆人是最小的。王是来指挥的，仆人是听话的，这两个完全

对立的身份竟然集中在主耶稣一身。

路加福音讲到主耶稣实实在在就是一个人，里面记载主耶稣的母亲从怀孕到生

产，主耶稣从孩子长大到三十岁出来受洗尽职。主耶稣和我们一样，祂也是有

血有肉的人，跟我们一样过世上的生活，也经过了各样的苦难，只是祂没有

罪。所以祂完全知道我们的情形，我们在地上受什么难处、有什么困难，作人

是怎么回事，主耶稣都知道，因为祂也作过人。

但如果主耶稣只是一个人的话，祂怎么救我们呢？所以约翰福音讲到祂也是

神，约翰福音开头就说，太初有话，话就是神，这个神，话成了肉身，主耶稣

就是神成为人，祂就是神。

这就是我们的主耶稣，祂是作王的，祂也作仆人服侍我们，祂是一个人，祂也

是一位神，正是因为我们的主耶稣是这么的丰富，这么的包罗万有，所以祂才

能够供应我们所有人所有的情形、一切的需要，我们所有的难处都可以告诉

祂。
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【02 同心合意地把人抬到主前】



马太福音第九章，第一个故事讲主耶稣赦免一个瘫子的罪，他被人抬到主耶稣

面前，主耶稣并没有对他说，你的瘫痪治好了，而是说你的罪赦了。从这里我

们知道，我们人有很多的病都是从罪来的，罪去掉了，病就得医治了。到主面

前的这个瘫子，是完全不能动弹的，但主耶稣说，你的罪赦了，当他罪得赦免

的时候，他就可以起来行走了。

马可福音也记载了这个故事（可二 1-12），说主耶稣在一个房子里面，有许多

人聚集，甚至连门前都没有空地，这个瘫子怎么到主面前去呢？圣经记载，他

被四个人抬到主面前，“因为人多，不得近前，就把耶稣所在的房子，拆了房

顶，既拆通了，就把瘫子连所躺卧的褥子都缒下来。”（可二 4）

从这里可以看出，带一个人得救不容易啊，首先要把这个人带到主面前来就不

简单，需要四个人把房子的屋顶给拆了，然后把他缒下来，那个褥子还得比较

硬一点，这四个人抬和缒的时候也需要同心合意，快要一起快，慢要一起慢，

还要一起停，否则会摔到瘫子，这是指我们一起传福音要同心合意。
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【03 要作有信心的人，把人带到主面前】

没有信主的人都是瘫子，没有能力作神的事，躺卧在褥子上，这个褥子就是指

我们自己给自己设的一个范围。瘫子要怎么得救呢？需要有人服侍，把他抬到

主面前。我们得救，都是主差遣弟兄姊妹，把我们带回家，带到神面前来，主

耶稣这里所说的有信心的人就是指传福音的人。（太九 2）

我们今天都得救了，要作一班有信心的人，把人带到主面前去。把人带到主面

前并不简单，要会拆屋顶，拆屋顶的意思是，会有点难处，要去劳苦、要付点

代价，有时候还会被人骂。

人可以拒绝主、不要主、不相信主，这个瘫子也不一定愿意被抬，不一定相信

主耶稣能医治他的，但我们要作一班耶稣看为有信心的人，相信人只要到主面

前去，他就能得救；人只要到主面前去，他就有盼望；一个人若没有到主面前

去，他就是没盼望，他就是瘫子，永远都是瘫子，只能活着褥子上面。

世上的人可以有很多办法，有的人说，等我有钱了就行了，有钱的还是瘫子！

有的人说，没事，等我有工作了就可以了，有工作还是瘫子！只要没有主耶

稣，就是没有拯救，就是个瘫子！



所以我们要作一班拯救人的人，作这四个有信心的人。把一个人带到主面前

去，是不容易的，瘫子常常是不相信的，实在不行也可以硬抬。我们里面要有

信心，要有把握，人要到主里面去，人需要神！这个世上，人都是没有盼望

的；活在地上，再有钱，再有能力，他不过就是个瘫子躺在褥子上。
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【04 只有神能赦免人的罪】

所以说耶稣看见他们的信心，就对瘫子说,小子,放心吧，你的罪赦了。为什么

主耶稣说“放心吧”这几个字呢？意思是这个过程中，这个瘫子大概一直不放

心、一直啰嗦，哎呀，放我下来，我要回去，太苦了。就像我们传福音，给人

讲的时候，人会说，哎呀，我再等等，我再学学，我再...

但主耶稣讲了一句话，很简单，“小子，放心吧！你的罪赦了。”奇妙在这

里，人是要瘫得医治，但主耶稣是说，你的罪赦了，就是我们所有的病、所有

的麻烦、所有的难处都是从罪来的。

今天这个世界，我们人是这样堕落的情形，都是因为有罪，只要罪的问题不解

决，什么问题都不能解决；只要罪的问题不解决，即使什么问题都解决了，也

没有用。我们人活在世上，总觉得，等我有钱了就好了，等我身体好了就好

了，等我有家了就好了，等孩子长大了就行了，都有工作了就行了，等我怎样

怎样就行了。No！只要你的罪没有解决，就算什么问题都解决了，都没有用。

主耶稣讲到最要命的一个问题是，你的罪赦了。罪得赦免了，一切问题都好

办；只要罪不得赦免，罪的问题没有解决，永远都是问题。只有一位可以赦免

人的罪，就是神的自己，没有人有赦罪的权柄，因为人犯罪是得罪了神。

神造我们，是要让我们彰显祂的荣耀，活出祂的样子来的，但是因为我们有

罪，亏缺了神的荣耀。不管我们犯什么罪，都是得罪神，必须神赦免才行，神

只要不赦免，我们的罪就永远担在身上。

马太福音第九章，主耶稣说，你的罪赦了，祂说这句话就是表明祂是神，是那

位可以赦免人的神。所以弟兄姊妹，我们人生中一定要遇见神，一定要得着这

位能赦免人罪的神的赦免。
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【05 不要心里怀疑，要相信神，照着神的话过教会生活】

有几个文士心里面说坏话，不相信，说，“这个人说僭妄的话了”，僭妄就是

狂妄的意思，耶稣知道他们的心意。我们读经、祷告、交通的时候经常会有疑

惑，我们的怀疑，主耶稣都知道，要相信神的话，因为祂是神。

神是可以赦免人的罪的，神是可以祝福人的，所以主耶稣就问一句很特别的

话，“你们为什么心里怀着恶念呢？”，意思就是为什么你不信呢？为什么不

信我的话呢？我是神，我是那位唯一可以赦免人罪的神，我是那位祝福的源

头，我是神，弟兄姊妹，总要信。

所以主耶稣问一个很特别的问题，或说“你的罪赦了”，或说“你起来行

走”，哪一样容易呢？赦免人的罪是权柄的问题，不是你能不能赦免的问题，

是你有没有资格的问题，只有神才有这个资格啊。主耶稣问这个问题的意思

是，你们要知道，我是神，不是做什么的问题，而是我是谁的问题，我是神！

盼望我们都能记住这句话，祂是神，耶稣是主，耶稣是神。今天我们所信的这

位耶稣，祂是神！祂赦免我们一切的罪，祂供应我们一切的需要。今天我们要

依靠祂、相信祂、接受祂的话，照祂的话过教会生活，就是一个蒙福的一生。

盼望我们都作一班蒙福的人，在教会生活里面照着神的话过生活，称祂为主，

认祂为王。
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【06 作一班起来行走的人】

主耶稣接下来就对瘫子说，起来，拿你的褥子回家去吧！（太九 6）这个褥子

原来是我们躺卧的地方，是我们自己为自己所划定的一个行动的范围，我只能

这样子了，我只能做这么多了，我只能过这个日子。但主耶稣是说，要我们脱

离这个褥子，这个褥子再也不是我们所躺卧的地方，而是我们可以拿起来，拿

在手里的。

“那人就起来，回家去了”，弟兄姊妹，盼望我们都作一班起来行走的人，相

信神的话，接受主的救恩，照着神的话过日子。我们更要作前面的四个人，带

瘫子到主耶稣面前的那班人，带着信心把人带到主面前去。

我们里面要确定，只有神能拯救人的罪，只有神才是人的救恩，人的一切问题

只有神可以解决。把人带到主里面去，虽然会有点难处，虽然会遇到很多的麻

烦，我们要带着信心，把人带到主面前去，带到这位可以赦免人的罪、供应人

一切需要的神面前去！



（上周主日信息分享完毕 * 20240929 主日信息 * 6-6）


